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Jahresbericht des SMV 2024    
 
Das Verbandsjahr startete mit dem Ausbildungsanlass zu den 
Themen Vereinsorganisation, Sicherheit und Raumplanung - 
Themen welche uns permanent beschäftigen. Die 
Delegiertenversammlung fand in Payerne statt mit 
anschliessendem Museumsbesuch im Clin d’ailes. Beides war 
äusserst spannend. An der DV wurde ausführlich über die 
Kostenentwicklung und Korrekturmöglichkeiten debattiert. 
Schliesslich wurden Massnahmen zur Kostenkontrolle 
beschlossen, gleichzeitig aber auch der Mitgliederbeitrag ab 
2025 erhöht. Dazu wurden auch die Grundlagen für das 
Stimmrecht des Sports an der DV gelegt. Ein Schritt Richtung 
mehr Verbandsdemokratie, was auch von Swiss Olympic 
erwartet wird. Die traditionelle Präsidentenkonferenz fand im 
November in Olten statt. Die Verschiebung der Anforderungen 
von Swiss Olympic gab auch an dieser Konferenz zu reden. 
Der SMV engagiert sich weiterhin zugunsten der Fortführung 
der Swiss Olympic Mitgliedschaft, auch wenn der 
administrative Aufwand stets grösser wird und der sportliche 
Erfolg bei den Einstufungskriterien immer mehr eine 
untergeordnete Rolle spielt. 
 
Neben all der Organisation wurde natürlich auch viel geflogen. 
Die erste Jahreshälfte startete mit viel Regen verhalten, 
dennoch konnte der grösste Teil der vielen geplanten 
Veranstaltungen durchgeführt werden. Die zweite 
Jahreshälfte war dann freundlicher. Die fliegerischen 
Saisonhighlights waren die beiden grossen Flugtage Yverdon 
und Hausen am Albis. Sie haben mit vielen grossartigen 
Vorführungen Tausende von Zuschauern begeistert. An 
beiden Anlässen war der SMV mit dem AeCS Anhänger 
präsent und es konnten viele Gespräche geführt, Kontakte 
geknüpft und gepflegt werden. Vielen Dank an unseren Modellflug Sachbearbeiter Christophe Petitpierre für seine 
grosse Unterstützung und Präsenz. All die kleinen und grossen Öffentlichkeitsanlässe zeigen, was wir machen, 
fördern den Goodwill und generieren Nachwuchs. 
 
 
Gute Zusammenarbeit im SMV Vorstand, es ist aufwendiger geworden 
 
Die Zusammenarbeit im SMV Vorstand und auch mit den Regionalverbänden erfolgt auf einem guten Niveau. Wir alle 
wollen den Modellflug für Jung und Alt, für das Genussfliegen und den Sport weiterbringen und auch für die Zukunft 
sichern. Unsere Aufgaben nehmen laufend zu und auf der anderen Seite wird es zunehmend anspruchsvoller, 
Ehrenamtliche zu finden, welche Verantwortung übernehmen und Zeit investieren können. Bisher schaffen wir diesen 
Spagat, auch wenn wir da und dort Prioritäten setzen müssen und nicht immer alles umsetzen können was wir und 
unsere Vereine und Mitglieder gerne hätten. 
 
Die Arbeit des Ressorts Kommunikation war geprägt von der laufenden Erfassung von Newsbeiträgen und dem 
Einpflegen der Sportresultate. Zudem wurden viele allgemeine Arbeiten erledigt wie Dokumente auf der Website 
prüfen und auf den aktuellen Stand zu bringen. Ein wichtiger Punkt hier war die Aktualisierung der Informationen rund 
um die Versicherung auf der Website. Im 2024 wurden mit Hilfe unseres Versicherungsbrokers die 
Versicherungsleistungen verbessert und das musste auch einfach verständlich dokumentiert werden. Die 
Vorstellungen der Vorstandsressorts im Modellflugsport mit etwas persönlichen Informationen der Verantwortlichen 
sind gut angekommen. Hier hat uns das Redaktionsteam der AeroRevue sehr gut unterstützt, vielen Dank. Für 2025 
haben wir geplant, auf dieselbe Weise die Sportfachkommissionen und ihre Flugsparten vorzustellen. 
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Sport – viele schöne Erfolge, aber nicht für immer gesichert 

Auch das Jahr 2024 haben unsere Piloten mit 3 Team-
Meisterschaftstiteln und 3 Einzeltiteln an WM und EM 
extrem erfolgreich abgeschlossen. Dazu kamen noch 4 
weitere Podestplätze. Insgesamt 10 Podestplätze – 
herzliche Gratulation!  
 
Um diese Erfolge auch in Zukunft nach Hause zu bringen, 
hat sich die Arbeitsgruppe der Präsidenten der 
Sportfachkommissionen als neues Ziel die 
Nachwuchsförderung auf die Fahne geschrieben. In vielen 
Kategorien sind die Teilnehmerzahlen bei nationalen und 
internationalen Wettbewerben rückläufig. Ohne griffige 
Konzepte und Massnahmen werden wir bald nicht mehr 
auf so erfolgreiche Jahre zurückblicken können. 
 
 
 
Mitgliederbestand, Nachwuchs und Verbandsfinanzen 
 
Bei der Jugend- und Nachwuchsförderung sind wir mit 
unseren Vereinen und unseren Regionalverbänden recht 
aktiv. Zwar leisten einige aktive Vereine und 
Regionalverbände vorzügliche Arbeit an der Front. Es 
könnten allerdings mehr Aktivitäten sein, denn das 
Durchschnittsalter unserer Mitglieder steigt laufend und 
unser Mitgliederbestand ist leicht rückläufig. Leider 
schreckt zu oft der Aufwand der Nachwuchsförderung ab 
oder es besteht in einzelnen Fällen seitens der Vereine 
schlicht zu wenig Interesse. Bitte denkt daran, 
Modellfliegen soll auch in Zukunft Freude machen, wir 
müssen also etwas mehr Gas geben. Das SMV Ressort 
Nachwuchsförderung und die Regionalverbände helfen 
den Vereinen gerne mit Material, Leitfäden und tatkräftiger 
Unterstützung beim Einstig ins Thema, vermitteln 
Interessenten an Vereine, geben Kauftipps für 
Einstiegsmodelle oder unterstützen Projekt- und 
Maturaarbeiten. 
 
 
 
Abschluss und Dank 

Im Namen meiner Kollegen des Modellflugverbandes geht mein Dank an alle die sich für das Modellfliegen einsetzen. 
Ein herzliches Dankeschön geht an das AeCS Zentralsekretariat und den scheidenden Generalsekretär Yves 
Burkhardt. Wir freuen uns auf weiterhin gute Zusammenarbeit und wünschen dem neuen Generalsekretär einen guten 
Start. Danke an alle vor und hinter den Kulissen und an alle Partner. Es braucht den Einsatz von uns allen, um die 
Zukunft des Modellfliegens zu sichern und zusammen macht es doch auch viel mehr Freude. 
 
Mit dem Jahresbericht und der Delegiertenversammlung vom 15.3.2025 in Herrliberg ZH schliessen wir das 
Verbandsjahr 2024 ab und wünschen allen eine tolle Flugsaison 2025 mit vielen Flügen, schönen Erlebnissen und 
guter Kameradschaft.  

 
 

 

Adrian Eggenberger 


